
知れば知るほど、地球に優しくなれるかも・・・。詳しくは8・9Pへ。
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新
年
あ
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。一
昨
年
か
ら
猛
威
を
振
る
っ
た
コ
ロ
ナ
感
染
症
も
予
断
を
許
さ
な
い
も
の
の
、よ
う
や
く

終
息
の
兆
し
が
見
え
始
め
ま
し
た
。今
回
は
人
・
も
の
・
お
金
が
世
界
同
時
に
止
ま
り
今
ま
で
に
な
い
不
況
が
襲
い
ま
し
た
。我
々
印
刷
業

も
全
国
平
均
で
売
上
が
３
割
減
に
な
り
ま
し
た
。こ
の
売
上
減
少
は
一
時
的
な
も
の
で
終
わ
る
の
で
し
ょ
う
か
？

　

コ
ロ
ナ
禍
の
中
、従
来
の
商
習
慣
や
生
活
習
慣
が
大
き
く
変
わ
り
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
の
在
り
方
が
変
化
し
ま
し
た
。こ
の
傾
向
は

コ
ロ
ナ
後
も
一
部
は
定
着
し
コ
ロ
ナ
前
の
よ
う
な
姿
に
は
戻
ら
な
い
と
思
わ
れ
ま
す
。こ
の
こ
と
を
悲
観
的
に
捉
え
る
の
か
、若
し
く
は
中
々

進
ま
な
か
っ
た
ソ
リ
ュ
ー
シ
ョ
ン
プ
ロ
バ
イ
ダ
ー
に
向
け
て
会
社
の
仕
組
み
そ
の
も
の
を
見
直
す
絶
好
の
機
会
と
捉
え
、そ
の
実
現
に
向
け

て
行
動
に
移
す
の
か
が
問
わ
れ
て
い
ま
す
。

　

昨
年
、全
印
工
連
よ
り「
Ｉ
Ｎ
Ｓ
Ａ
Ｔ
Ｓ
Ｕ
未
来
ト
ラ
ン
ス
フ
ォ
ー
メ
ー
シ
ョ
ン
」が
発
刊
さ
れ
ま
し
た
。本
書
の
中
で
令
和
時
代
に

お
け
る
印
刷
会
社
の
経
営
を
昭
和
、平
成
時
代
か
ら
の「
経
営
の
在
り
方
」「
会
社
の
仕
組
み
」「
経
営
者
の
考
え
方
」に
お
い
て
過
去
の
呪
縛

を
断
ち
切
り
、新
し
い
印
刷
産
業
創
出
の
た
め
に
創
業
で
も
な
い
継
承
で
も
な
い
超
越
経
営
者（
超
越
：
ア
ッ
プ
デ
ー
ト
）に
な
り
使
命
を

実
行
す
べ
き
時
と
さ
れ
て
い
ま
す
。

　

超
越
と
は
本
業
・
業
界
業
種
の
枠
、先
代
・
先
々
代
の
経
営
者
の
型
を
超
え
る
こ
と
。今
時
代
は
ま
さ
に「
ト
ラ
ン
ス
フ
ォ
ー
ム
」つ
ま
り
超
越
。

そ
し
て
超
越
す
べ
き
も
の
は
自
社
の
組
織
体
制
、事
業
戦
略
、経
営
者
自
身
の
３
つ
だ
と
し
て
そ
の
内
容
を
合
わ
せ
て
述
べ
ら
れ
て
い
ま
す
。

　

ま
た
コ
ロ
ナ
感
染
症
は
組
合
の
在
り
方
そ
の
も
の
に
つ
い
て
も
考
え
る
機
会
を
与
え
て
く
れ
ま
し
た
。ご
承
知
の
通
り
１
９
９
９
年
に

護
送
船
団
方
式
か
ら
独
立
し
た
中
小
企
業
の
多
様
で
活
力
あ
る
成
長
・
発
展
を
支
援
す
る
政
策
に
大
き
く
方
向
転
換
し
ま
し
た
。こ
れ
は

自
ら
が
経
営
目
標
に
向
か
っ
て
進
ん
で
い
く
中
小
企
業
に
対
し
て
国
は
援
助
し
て
い
く
と
い
う
政
策
に
変
わ
っ
た
訳
で
す
。

　

組
合
員
各
社
が
め
ざ
す
べ
き
方
向
性
と
い
う
の
は
、各
社
が
独
自
に
判
断
し
て
推
進
し
、組
合
は
１
社
だ
け
で
は
解
決
で
き
な
い
共
済
、

対
外
窓
口
、連
帯
を
担
う
組
織
で
す
。こ
の
原
点
に
立
ち
返
り
印
刷
産
業
の
発
展
を
創
造
す
る
次
世
代
経
営
者
の
育
成
、新
規
入
会
・
参
加

を
促
進
す
る
新
サ
ー
ビ
ス
メ
ニ
ュ
ー
等
の
実
装
を
急
が
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。

　

令
和
の
時
代
に
お
い
て
も
人
々
の
暮
ら
し
を
彩
り
幸
せ
を
創
る「H

appy
Industry

」で
あ
り
続
け
る
た
め
に
本
年
も
役
員
一
同
力
を

合
わ
せ
て
ま
い
り
ま
す
。何
卒
倍
旧
の
ご
支
援
、ご
協
力
を
お
願
い
い
た
し
ま
す
。

令
和
時
代
の
超
越
経
営

JANUARY 2022 巻頭言



浦久保理事長

経済産業省 近畿経済産業局長

大阪府印刷工業組合 理事長

浦久保 康裕
伊吹 英明
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人々の暮らしを彩り、
幸せを創る「Happy Industry」で
あり続けるために

浦久保：　近畿経済の動向（2021年10月

20日）によりますと「近畿地域の経済は、

足踏み状態となっている。生産は、足踏み

をしている。個人消費は、一部に持ち直し

の動きが続いているものの、弱含んでい

る。設備投資は、緩やかに増加している。

住宅投資は、持ち直しの動きがみられる。

輸出は、前年同月を上回った。雇用は、弱

い動きとなっている。先行きについては、

新型コロナウイルス感染症が内外経済に

与える影響に注視が必要である」となって

います。大阪の中小企業が現在置かれて

いる状況、今後2～3年の動きをどうみて

おられますか？

伊吹：　2021年の10月に近畿経済産業局

長に着任しまして、関西の企業経営者の

声に耳を傾けてきました。各社違いはあ

るものの、製造業は意外と底堅いという

のが正直な印象です。今は半導体や素材

の供給が一部滞っていたり、原油の高止

まりによるエネルギーコストの高騰が続

いていますが、今回のコロナ騒動の教訓

から各メーカーは一定の在庫を持つよう

な動きに変わってくると思われます。また

中期的に見ると、カーボンニュートラルを

中心とした環境問題もあり、エネルギー

やEVなど新たな技術転換に移行してい

くタイミングにあるとみています。新型コロ

ナウイルスの影響は無視できないもの

の、このことから一定の将来の需要が見

えていると見ています。

　問題視しているのはサービス業です。

特に関西はインバウンド特需がコロナ禍

によってバブルが弾けてしまい、いまだ

にその傷が癒える状態にはありません。

飲食は少し戻ってきた感はありますが、

宿泊業はまだまだ厳しい状況にありま

す。制度融資を活用しながら企業努力で

何とか経営を維持しているというのが実

感で、早期の需要回復が望まれますが、

まだまだ時間がかかってしまうのではな

いかと懸念しています。新型コロナワク

チンの接種も急ピッチで進んだことか

ら、感染者は大幅に減少してきましたが、

インバウンドを含めた観光需要の回復

には少なくともあと半年程度はかかると

思っています。制度融資の返済時期まで

に、インバウンド需要が回復しなけれ

ば、関西経済にまた影響を及ぼす可能性

が高くなりますので、まずは国内の観光

需要を取り込む施策が必要だと考えてい

ます。

浦久保：　伊吹局長は本省で商務情報政

策局文化情報関連産業課長として私たち

印刷業を所掌されていましたので印刷業

界のことをよくご存じですが現在のわれ

われの状況、そして今後をどのようにみて

おられますか。

伊吹：　印刷業に関していいますと、供給

過剰という現実のなかで紙に情報を刷る

だけでは生き残れないと言われ続けてき

ました。さまざまな情報発信手法を生業

とした「メディアコンテンツ業」への業態

変革を迫られているさなかに、新型コロ

ナウイルスの影響でイベントなどの中止

やテレワークによるペーパレス化が一気

に進みました。今後もリモートワークが定

着し巣ごもり消費も市民権を得て、テイク

アウトや出前が日常化すればますます印

刷需要が少なくなり、業態変革に取り組ん

でいなかった印刷会社は生産性向上や

経費の削減だけでは減少した売り上げ

をカバーできなくなります。このタイミン

グで印刷業界が従来より言われていたソ

リューションプロイバイダーとなり付加

価値の高い産業への転換を急がなけれ

ばならないのではないでしょうか。コロ

ナ禍の経営は企業に大きなリスクと大き

なチャンスを同時にもたらします。この時

期だからこそこれからの経営方針や会社

の仕組みを総点検し未来に向けた取り

組みをスタートする良い機会と捉えては

いかがでしょうか。

コロナ禍とこれからの展望

東京オリパラの内閣官房統括官として手腕を発揮し、コロナ禍という

苦境を乗り越えて大会を成功に導いた伊吹英明氏。2021年10月から

は近畿経済産業局長に就任し、その手腕を関西経済にも遺憾なく

発揮されることと期待されています。そんな就任間もない伊吹氏に、

これからの関西経済の動向を含め、中小企業が進むべき道について

お伺いしました。
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浦久保：　「企業内や大学発ベンチャー

が出てくる仕組みづくりを考えていきた

い。成功事例づくりを積み上げていくこと

が必要」というご認識を踏まえ、大阪・関

西の強みと課題をどうお考えでしょう。

伊吹：　ベンチャー企業の支援・育成は

非常に大切だと思っています。一言にベ

ンチャー企業といっても、大学と連携して

いる会社は大阪・関西に居残る傾向にあ

りますが、IT系ベンチャーが顧客の多い

東京へ行く傾向は否めません。

　関西から世界を席巻する企業を輩出

し、世界に認知され、世界と繋がるイノ

ベーション地域にするため、産学官の関

西のリーダーが集ったイベント、関西

フューチャーサミットが2021年11月7日

に開催されました。神戸ポートピアホテル

に500人ぐらいの来場者が来ていて、関

西のベンチャー企業の力強さを感じまし

た。ベンチャーもそうですが、中小製造業

も一社だけではなくさまざまな企業との

繋がりを持って、そのネットワークを活か

しながら業態変革に取り組んでいくべき

ではないでしょうか。

浦久保：　我々印刷業界では、2022年1月

15日にクリエイディブネットワークセン

ター大阪 メビックとコラボレーションし

たイベント「ペーパーサミット」を大阪産

業創造館で初めて開催します。印刷業の

持つ技術とクリエーターの発想・企画力

を融合させ、今までにない製品の発表の

場にしたいと思っています。発表だけに

終わるのではなく、文具業界とのネット

ワークも強化しながら、実際に流通できる

までできればと模索しています。

　ソリューションプロバイダーに向けた業

態変革のキーワードは「製造業からサー

ビス業へ」「モノからコトへ」です。私たち

の事業フィールドはまだまだ伸びしろがあ

ります。しかし社内に人材やノウハウがな

いために多事業化が行えていません。これ

からは外部との協業によるビジネスアラ

イアンスを組み「印刷＋α」をいかに提供

できるかが成長のカギだと考えています。

この事業を通じてさまざまな出会いや気

づきが生まれることを期待しています。

浦久保：　2025年の大阪・関西万博につ

いて「関西をPRする場としてすごいパ

ワーがある」と話されましたが、内閣官房

東京オリンピック競技大会・東京パラリ

ンピック競技大会推進本部事務局企画・

推進統括官としてのご経験を踏まえ、ど

のような施策をお考えでしょうか？ また、

「経済界はもちろん、住民一人ひとりが参

加できたと思えるよう、地元の盛り上がり

にしっかり取り組みたい」ともおっしゃっ

ています。どのような取り組みをお考えで

しょうか？

　大阪府印刷工業組合もTEAM EXPO 

2025共創チャレンジパートナー登録を行

い、2025年の開催までにどのような盛り

上げのお手伝いができるかを現在検討し

ています。そして2022年度から活動をス

タートいたします。

伊吹：　浦久保理事長もご存じのように、

2025年の大阪・関西万博の経済効果は

約2兆円と言われています。国内総生産

（GDP）に占める関西地方の割合は低下

して、第2の経済圏としての地位も脅かさ

れており、大阪を転出する企業が転入す

る企業を上回る傾向も続いていることか

ら、この万博を関西経済活性化の起爆剤

にしなければなりません。開幕までの約3

年半のなかで、しっかりと経済効果が出

せる施策を行っていきます。

　2025年の大阪・関西万博は決して関西

ローカルだけのイベントで終わらせては

なりません。日本全体を巻き込むために

は、2つの方法があると考えています。1つ

目は目標としている参加150カ国と各都
道府県との交流を推進していく。2025年

の大阪・関西万博をきっかけとして長期

にわたる人的・経済的交流が生まれると

思っています。2つ目は夢洲の会場のみ

ならず、国内で「皆が幸せになるための

活動」を起こしていくことです。この２つと

観光需要を掘り起こすことで、「いのち輝

く未来社会のデザイン」というテーマが

生きてくるのではないでしょうか。

万博はすごいパワー

ベンチャーの支援によって活性化へ。
アフターコロナの大阪・関西と中小企業

伊吹  英明
1991年東大経済卒、旧通産省へ。製造産業局自動車課長や大臣官房参事官、中小企業庁長官官房総務
課長などを経て2019年7月から内閣官房 東京オリンピック競技大会・東京パラリンピック競技大会推進
本部事務局企画・推進統括官。2021年10月より現職。東京都出身。

浦久保：　地域経済に大きなインパクト

を与えるのは「観光」です。コロナ禍の前

は観光による経済効果の恩恵を受けて

いました。伊吹局長も「永続的なインバウ

ンド（訪日外国人客）誘致につながるよ

う、新しい観光資源をつくることの応援を

したい」とおっしゃっています。どのような

応援をお考えですか？ また、その応援に

印刷業がどのような役割を果たすべきか

アドバイスをいただけますか？

伊吹：　冒頭にお話ししましたが、イン

バウンド需要が戻ってくるにはまだ時間

を要します。関西の観光業はそれまでの

間、国内需要をいかにして取り込むの

かが喫緊の課題ではないでしょうか？

関西のロケーションを活かしながら、

「そこにしかない魅力」を作り上げなが

ら発信していく必要があります。その魅

力づくりの過程で印刷会社が持つスキ

ルが発揮できれば、win-winの関係が

できるのではないでしょうか。旅の目的

になるような宿が沢山あることが国内

の観光需要を取り込む上で非常に重要

だと思います。利用者が本当に求めてい

る欲求をかなえながら、それに付加価値

をプラスするようなサービスがあれば、

国内需要を取り込んでいけると思いま

す。

　コロナ禍でこれまでの日常が激変しま

した。ワーケーションも視野に入れなが

ら仕事とプライベートの両立を図ること

が可能な居場所づくりも必要と感じてい

ます。まずは国内、そしてインバウンド需

要が戻ってきたときに以前と同じサービ

スではなく、単価を上げながら付加価値

を高めていく施策が必要になってきま

す。メディアコンテンツ業として印刷業

が生まれ変わり、関西のみならず国内経

済活性化の一翼を担うことを期待してい

ます。

浦久保：　印刷産業の出荷額は1991年の

9兆円から年々減少し、2018年は5兆円を

割り込みました。そしてこのコロナ禍で減

少傾向に拍車がかかり4兆円を下回って

いると考えられます。先の見えない現在に

おいても印刷業が人々の暮らしを彩り、幸

せを創る「Happy Industry」であり続ける

ために、いまこそ自社の経営の在り方、そし

て会社の仕組みを見直し、リスクを恐れず

にソリューションプロバイダーへの業態

変革を加速させる活動を組合として行っ

てまいります。今後ともさまざまな面から

のアドバイス、そしてご支援をお願いいた

します。本日はありがとうございました。

観光へのさらなる期待

左より大印工組  福山広報委員長、家田副理事長、伊吹近畿経済産業局長、浦久保理事長、髙本渉外特別委員長

P R O F I L E
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新年のご挨拶

新しいネットワークの構築と
価値の創造を目指して
全日本印刷工業組合連合会

　あけましておめでとうございます。
　旧年中は当連合会に格別のご支援とご協力を賜り、厚
く御礼申し上げます。本年も引き続きご指導を賜ります
ようお願い申し上げます。
　昨年は新型コロナウイルスの終息が見通せない中、当
連合会でも、予定していた全日本印刷文化典長野大会の
中止やCSRサミットの延期、各種会議・セミナーのリモー
ト運営など、一昨年に引き続き難しい組合運営を強いら
れました。秋以降はワクチン接種が進み、感染者が減少し
緊急事態宣言が解除されるなど、わずかながら明るい兆
しが見えましたが、その一方で、原材料コストや物流費の
上昇を理由として、印刷用紙をはじめとする印刷関連諸
資材の価格改定が相次いで発表されるなど、中小印刷業
界のみならず産業界全体において今しばらくは厳しい環
境への対応を求められる年となりました。
　このような状況の中、全印工連では生産性向上と高付加
価値化を目指すDX事業について、組合員同士の生産連携
をはかるためのDXプラットフォームシステム「DX-PLAT」の
全国9地区におけるトライアルの実施、本格稼働に向けた
具体的な制度設計の取り組み、各メーカーデバイスとのイ

ンターフェイス構築、システム改修とファシリティの整備な
ど、着実な歩みを進めました。また、国際公約となった２０５０
年カーボンニュートラルへ向けて、印刷産業全体のイメー
ジアップを図り、併せて組合員各社の経営改善に資するこ
とを目的とする再生可能エネルギー事業への取り組みを
決定するなど、新しい事業にも着手しました。このほか、幸
せな働き方改革事業、環境労務対策、各種共済制度の加入
促進、動画教育サイト「印カレ～全印工連の学んで得するＴ
Ｖ～」の運営、CSR普及活動、官公需対策、事業承継支援な
ど、共通の経営課題解決に努めてまいりました。
　日々目まぐるしく変化する経営環境のもとではあります
が、全印工連では今が好機と捉え、これまでの枠を超えた
さまざまな角度と視点から新しいネットワークの構築と価
値の創造を目指して諸事業を進めてまいります。しなやか
で、そして力強い全印工連であり続けるために、本年も各
都道府県印刷工業組合ならびに全国の組合員企業の皆
様のご理解とお力添えを心よりお願い申し上げます。
　本年が皆さまにとって明るい希望に満ちた素晴らしい
一年となりますよう祈念いたしまして、年頭のご挨拶とい
たします。

印刷産業の構造改革および組合員企業の
力強い経営と成長・発展を目指して
近畿地区印刷協議会

武部 健也会長

滝澤 光正会長

　新年あけましておめでとうございます。
　旧年中は近畿地区印刷協議会の活動に格別のご支
援、ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。近畿地区印刷
協議会会長を拝命して２年目となる本年度も、新型コロ
ナウイルス感染症の拡大という難局に直面し、近畿地区
印刷協議会定時総会・理事長会を人数制限のうえ、どう
にか滋賀県で開催しましたが、全ての分科会はオンライ
ン会議での実施となり、予定していた活動が大きく制限
される事態が継続いたしました。
　このような状況下においても全印工連では、滝澤会長
を中心に、次代に求められる印刷産業の進化、各社の付
加価値の増大を目指し、効率の良いプロダクションによ

る収益拡大、ソリューションプロバイダーへのさらなる変
革、人材の確保と育成からなる三位一体の構造改革を推
進する事業を行っています。
　近畿地区印刷協議会では、こうした全印工連の取り組
みを各府県工組の会員企業にお伝えし、連携・協力体制
の一層の強化を図りながら、印刷産業の構造改革、そし
て組合員企業の力強い経営と持続的な成長・発展を目指
して諸事業に取り組んでまいる所存でございます。
　結びにあたりまして、本年も近畿地区印刷協議会の活
動への変わらぬご支援ご鞭撻を賜りますようお願い申し
上げますと共に、皆さまのご健勝とご多幸をお祈り申し
上げまして、年頭のご挨拶とさせていただきます。

大阪青年印刷人が学びや
失敗の経験ができる場であり続ける
大阪青年印刷人協議会

　明けましておめでとうございます。
　旧年中は大阪青年印刷人協議会に対しまして、格別の
ご支援とご協力を賜り誠にありがとうございます。
　昨年も新型コロナウィルスの影響を受けてしまう１年
間となってしまいました。定例会の仕方や開催で大変な
ご苦労を掛けましたが、議員の多大なる協力を得ること
ができ、無事新しい年を迎えることができました。まだま
だ完全なる終息が見えず、難しい経済環境がなかなか改
善されない状況ではありますが、今後も大青協運営の最
適な手法を考え、挑戦し学び続けたいと思います。
　昨年９月には大阪にて全青協主催の「近畿ブロック協
議会」を開催いたしました。一昨年に引き続き、リアルと
オンラインでのハイブリッド開催となりました。リアル参
加３３名、オンライン参加１０名の参加となり【デザイン思

考】【パターン・ランゲージ】【フューチャー・ランゲージ】
のセミナー・ワークショップを行いました。参加いただき
ました皆様に心よりお礼申し上げます。
　今年は１月１５日（土）に、「Kick off Convent ion  
2022」を大阪商工会議所地下１階１号会議室で開催い
たします。今年は組合員だけでなく、家族も巻き込んだ
イベント【親子で楽しむ分身力士でTON－TON相撲】を
行います。皆様奮ってご参加ください。当日は渉外特別
委員会主催の【ペーパーサミット】とも連携をしておりま
す。こちらのご参加も是非お願い致します。
　結びにあたりまして、本年も皆さま方にとって希望に
満ち溢れた素晴らしい一年になりますよう、心からお祈り
申し上げまして、年頭の挨拶とさせて頂きます。

大阪府中小企業団体中央会

野村 泰弘会長

白石 陽一議長

　２０２２年の新春を迎えるにあたり、謹んで新年のご挨
拶を申し上げます。
　昨年は、長引くコロナ禍の影響により多くの中小企業
は深刻な状況が続きました。後半になってようやく、ワク
チン接種の効果により緊急事態宣言も解除され、多方面
において活発な動きが見られるようになりましたが、年
末には新たな変異ウイルス「オミクロン株」が世界的に急
拡大を見せるなど、コロナ収束は依然として不透明な状
況にあります。
　このような状況の中で、中小企業・小規模事業者が直
面する多様な課題に前向きに対応していくためには、
個々の自助努力だけでは限界があるため、中小企業組合
の取り組みがこれまで以上に重要になってまいります。
　本会では、コロナ禍において会員の皆様が直面してい

る難局からの脱却と、アフターコロナに向けた持続的な
成長に対して、連携組織を通じたきめ細かな支援活動を
引続き実施してまいる所存です。
　また、組合を通じた中小企業のＤＸ、グリーン化や円滑
な事業承継、働き方改革推進に向けた支援などにも取り
組んでまいります。
　会員の皆様におかれましては、新年にあたり決意を新
たにされ、我が国経済社会の発展と中小企業の振興のた
め、ご精進いただくことをご期待申し上げます。
　結びにあたりまして、本年が会員の皆様にとりまして
大きな飛躍の年となりますようお祈り申し上げますとと
もに、アフターコロナ元年となりますことを祈念申し上げ
まして、年頭のご挨拶といたします。

中小企業支援に向け
全力で取り組んで参ります
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印刷のエキスパート。趣味は、街に
あふれる印刷物を収集すること。

ペーパー博士の孫娘。印刷（プリント）
に興味津々。大好物はプリン。

書体が大好き。特技は、文字を見ただ
けでフォントを言い当てられる。　
　

東大阪市楠根3-5-34
〒577-0006

FAX：06-6745-4040
：06-6745-7876TEL

内職事業

SDGs第19回

それって、ＳＤＧｓだよね。
地球環境や資源を守る取り組みだって
聞いたことがあります。

そのとおり、代替肉は
畜産業によるCO2排出を
減らすことに役立っておるぞ。

そうじゃな。日本でも、2020年5月には
経済産業省から『循環経済ビジョン2020』が
発表されるなど、政府と企業が一体となって、
進めてはおるのじゃが、国際ランキング
トップクラスのスウェーデンなどには
まだまだ遅れをとっておるな。

でも、それはＳＤＧｓの土台部分の話で
全体の構造はこうなっているんじゃ。
森や海や水などの自然資源の土台の上に
「社会」や「経済」があるのじゃ。

北欧をはじめとするヨーロッパでは、
環境循環の原理原則を
サーキュラーエコノミー（循環型経済）と呼んでいて、
この考え方が浸透しておるんじゃ。

大阪市北区天満1 9 19
Tel:06 6351 7271
Fax:06 6352 7479

大阪
本社

東京都港区西新橋2-23-2 日比谷パークビル9階
Tel:03 3433 5211
Fax:03 5776 7733

東京
支社

京都市左京区田中下柳1 5日の出ビル202号
Tel:075 706 6061
Fax:075 706 6063

京都
オフィス

URL : https://www.naniwa.com

S T E P 2S T E P 1 S T E P 3

「あるぞうくん」を起動し、
専用QRを読み取ってください。

読み取り後、上のイラストに
スマホをかざしてください。

まずはARアプリ「あるぞうくん」を体験しよう！

App Store、Google Playで
「あるぞうくん」を検索して
ダウンロードをしてください。

AR付印刷ツールならNPCにお任せ！！

ダウンロードをします 専用QRを読み込む スマホをかざす

これまでの大量生産・大量消費・大量廃棄から、
モノを長く使い、廃棄を削減していく考え方に
切り替えなくてはいかんな。

スウェーデンの首都・ストックホルムにあるレジリエンス研究所の所長が
考案した、“SDGsの概念”を表す構造モデルで、SDGsの全17目標はそ
れぞれ大きく3つの階層から成り、それらが密接に関わっていることを、
ウェディングケーキの形になぞらえて表されています。

SDGsウェディングケーキモデルとは

3R＝Reduce（削減）、Reuse（再利用）、Recycle（再利用）を基本とし
ながら、さらにRecover（再生）、Return（返還）も加えるなど、技術革新
などを通じて資源循環を促すことで新たな価値を生むことを目指す経済
活動やその体系のことを指します。

サーキュラーエコノミーとは
じゃあ、わたしもがんばって
ハンバーガー
もうひとつ食べようっと。

日本も
がんばらなくっちゃね。

美味しそうな
ハンバーガーじゃの。

あっ、これ大豆ミートの
パテで作ったハンバーガーなの。
わたし、お肉より好きかも。

まるでウェディング
ケーキみたい。

ECONOMY
経済

SOCIETY
社会

BIOSPHERE
環境（生態圏）

出典：環境学者 Johan Rockstrom氏・・

自然がつくる
バイオサイクル

人間がつくる
テクニカルサイクル

Recover
再生する

Return
かえす

Reuse
リユース

Recycle
リサイクル

Reduce
減らす

へえ～、こうして
分類分けされていると、
分かりやすいですね。

ＳＤＧｓって
世界的な課題なのね。

そういえば、
ＳＤＧｓの取り組みについて、
世界から見た日本って
どうなんでしょう。
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CSR委員会

北欧のSDGs先進国に学ぶ

セミナー概要
日　時：令和3年11月4日（木）
　　　 18：00～20：00
場　所：OBPツイン21
参加者数：会場91名＋ウェビナー61社　
　　　 合計152名
講　師：株式会社ワンプラネット・カフェ
　　　 エクベリ・聡子氏

第1部 エクベリ・聡子氏セミナー
（株）ワンプラネット・カフェ事業紹介

　ビジネスが社会課
題を解決できると考
え、会社の成長、社会
に求められる企業に
なるためにサスティ
ナビリティを切り口と
し、実現することを使

命に、1.講演・研修 2.現地視察ツアー
3.サスティナビリティを有言実行するも
のづくり事業としてフェアトレード認証
を受けたバナナペーパーの製造販売。

課題の共有
　地球温暖化が気候変動に及ぼす影
響の深刻さを実感する昨今、日本は地
球変動リスクを受けやすい国として190
か国中４位。人間の活動が温暖化の要
因であると初めて断定された。
　気温上昇を1.5℃に抑えること、2050
年までに化石燃料から排出＆吸収する
CO2を0にするカーボンニュートラルの
動きが加速している。私たちが行動する
ことで回避することができる。

サスティナビリティとは？
　環境・社会・経済のバランスをとりな
がら発展していくこと。京都議定書やワ
シントン条約などで、ばらばらに規定さ
れたものをまとめたのがSDGsであり、
2030年までの大人の宿題。

SDGsに取り組むことのメリット
　社会貢献に関心があり職業選択の基
準にしている優秀な人財の確保。世の
中の課題・ニーズを企業の事業テーマ
として取り入れていくアウトサイドイン
の視点として活用できる。
　課題解決のためにパートナーシップ
が必要となり、取引先との関係性が変
わるチャンスになる。例えば、わずかな
差異による刷り直しも、環境負荷や資源
の無駄をなくすという目標を発注者と
印刷会社が共有することで回避、軽減
することが可能となる。

スウェーデンに学ぶこと
　日本と比較して、環境・社会・経済の
バランスが上手くとれているのは、3Rに
着目した人間の経済活動（テクニカル

サイクル）だけでなく、生態系の循環(バ
イオサイクル)と同じように循環させる、
サーキュラーエコノミーの考え方を実
践しているから。スウェーデン企業の取
り組み事例が多数紹介された。

バナナペーパー事業
　アウトサイドインの実践として、アフ
リカのザンビアで廃棄されるばかりの
バナナの茎の繊維を越前和紙の製造法
で作る事業は、SDGsの17の目標をすべ
て網羅。各目標に照らし合わせて、取り
組み内容が紹介された。

第2部 ダイバーシティ部会員との対談
　山形・宮崎・東京・大阪から４名の女
性経営者が登壇。スウェーデンの働き
方や家庭のありかた、日本で立ち遅れ
ているジェンダー平等について、経験を
交えながら、エクベリ氏と対談。日本と
は異なる世界を垣間見ることができ、日
本の課題を考えるきっかけとなった。
　地球変動リスクを回避するためにも
日本の各企業が率先して行動する必要
性を実感した。盛りだくさんな有益な情
報とともに、会場参加者には、17の目標
と169の指標がわかりやすい和訳とピ
クトグラムでまとめられたターゲット
ファインダーを手にしていただいた。
SDGsの理解を深め、事業に取り入れて
いただけることを期待したい。

（報告/CSR委員会 鈴木裕香）

CSR/SDGsセミナー
第2弾

明日から取り組めるSDGs～日本が変われば世界が変わる～

交流委員会からのお知らせ

（水・祝） （受付9時30分～）

（木）
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大阪・関西万博

EXPO2025 PRINTING
テ ー マ  ： いのち輝く未来社会のデザイン
開催期間 ： 2025年4月13日（日）～10月13日（月）　184日間
開催場所 ： 大阪 夢洲（ゆめしま）　想定来場者数 ： 約2,800万人

Vol.9MEGAイベント、いよいよ
カウントダウンへ

万博に印刷力を！

「TEAM EXPO 2025」プログラムとは

ワクワクした人たちがワクワクすることを実現して
いくために共創する。
「TEAM EXPO 2025」はさまざまな人たちがチー
ムとなり、多彩なチームと活動で万博とその先に未

来に挑む、みんながつくる参加型プログラムです。
印刷業も、現在さまざまな計画をもって参画できる
よう準備しています。ご期待ください。（現在も参画
する企業、団体、個人を募っています）

大阪・関西万博のテーマ「いのち輝く未来社会のデ
ザイン」を実現し、SDGsの達成に貢献するために、
国内外において多様な参加者が主体となり、理想と
する未来社会を共に創り上げていくことを目指す
プログラムです。
企業、教育・学術・研究機関(大学・研究所等)、国・政
府関係機関(独立行政法人等)、国際機関、自治体、
NGO、NPO法人、各種団体などを対象としたもの

です。また、大きな資本を持たなくても挑戦できる
プログラムです。
2025年には、本プログラムから生み出された活動
や輝く人を大阪・関西万博会場などで紹介し、世界
へ発信していきます。
「参加型万博」を体現するとともに、新たな「万博の
主人公」を生み出していきます。

「TEAM EXPO 2025」プログラムへは、
「共創チャレンジ」または「共創パートナー」として参画予定。
印刷力を発揮します。

12回にわたって、大阪・関西万博の魅力と印刷業の取り組みをご紹介するシリーズです。

自らが描く未来の実現に向けた1つ1つのアク
ション。大阪・関西万博のテーマ「いのち輝く未
来社会のデザイン」を実現するため、自らが主
体となって未来に向けて行動を起こしている、
または行動を起こそうとしているチーム。

複数の共創チャレンジを創出・支援する法
人・団体。自らのリソースを提供して共創
チャレンジを生み出し、また、自らが創出した
共創チャレンジや他の共創チャレンジを支
援する法人・団体等のこと。

共創チャレンジ 共創パートナー

印刷力 参画計画中

共創チャレンジの活動例
●SDGsの達成 や Society5.0 の実現に向けた活動
●未来の産業創出に向けた活動
●ライフサイエンスやヘルスケアに関する将来的な社会実装
　に向けた活動
●自然環境の維持・向上を通じ、持続可能な社会を構築する
　活動
●文化や芸術、エンターテインメントに関する創造的な活動
●教育や人材交流など次世代を担う人材育成に関する活動
●人々の行動変容に繋がる情報発信に関する活動
●大阪・関西万博のテーマや意義など、本万博の内容周知に
　繋がる情報発信に関する活動
●その他、SDGsの達成やいのち輝く未来社会のデザインの
　実現に寄与すると考えられる活動

共創パートナーの活動例
●各共創チャレンジの立上げ、運営、事業化を支援する活動

●各共創チャレンジにおける持続可能な事業モデル構築

　支援に関する活動

●各共創チャレンジの実証・導入支援に関する活動

●各共創チャレンジの社会での認知度の向上、認識の強化

　や参加者の増加に繋がる活動

提供：2025年日本国際博覧会協会

参加型万博を体現するプログラム
「TEAM EXPO 2025」
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大阪シーリング印刷株式会社
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artnership emberP Mパートナーシップ  メンバー
日本アグフア・ゲバルト株式会社
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Zoom 支部Up 八尾南支部第 8 回

大阪府印刷工業組合

　八尾南支部は団地支部として発足し、現在に至っていま
す。支部組合員数は１１と小規模ですが、結束力はあります。
　メイン行事は年１回のビアパーティで、開催時は多くの
参加者で盛り上がっています。今年は開催したいですね。
　
◆年間事業／月１回の定例会、夏のビアパーティ、新年会
◆支部長イチ押し組合員／全員がイチ押しです
◆地元の隠れた名所／大和川河川敷から見る夕焼けぐらいかな～
◆地元の隠れた名店／五ヶ瀬川（鰻）、ももちゃん（おかき）

小規模ですが、結束力あり！設 立

支部組合員数

支部長による
支部の自己評価は…

社

年

役 員

Yamagata Yuji
age:61 ※根拠は特にありません。

座右の銘
「覚悟」と「考動」

夢は
幸せものづくり
創造会社

趣味・特技
低い山を登ること、

ゴルフ

大切なモノ（人）
出逢えた人

苦手なモノ（人）
傲慢な人

出身校
近畿大学

支部長  山形勇仁
           ㈱ヤマガタグラビヤ

団地支部からスタートし、途中、
紆余曲折ありましたが、現在は八
尾南支部としてこじんまり活動し
ています。

解体 新書支部長支部長

1
2
3
4
5

結束力

ヤング度

満足度 親密度

活発度

昭和49年（1974年）4月設立

加盟団体
 大阪商工会議所、
八尾商工会議所

ビアパーティ

支部メンバー

新年会

ビアパーティ



　当組合のホームページは、2021年1月に支部ページを開設。以来、

アクセス数が増加しておりましたが、この2022年1月には、支部

ページをさらにリニューアル。支部長からのメッセージや組合員

企業のリンク集などを加え、より充実した内容といたしました。

　支部の皆さんにイベントやセミナーなどの情報を更新していた

だくことで、今後ますますホームページ全体が活性化していくこ

とを期待しています。各支部ページへは、トップページ下部にある

支部名からアクセスしていただけます。ぜひ一度ご覧ください。

広報委員会からのお知らせ

大印工組HPは
支部ページを
リニューアル
しました！

2022年1月より

Topページ

Renewal！
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INFORMATION
【社名変更】

■合同印刷機材㈱女神インキ事業部（南親支部）新社長に畑井謙一氏が就任
【代表者変更】

■羽富哲夫氏（摂陽支部）㈱隆文堂印刷 前代表者 2021年11月21日 
　死去 72歳

【訃報】
■㈱日進社（天親支部） 令和2年8月17日から以下に移転
東大阪市川俣3-3-4 ＴＥＬ：0６-６618-1300　ＦＡＸ：0６-６618-9210

【移転】

■大阪女神インキ㈱（南親支部）⇒合同印刷機材㈱女神インキ事業部に社名変更。

※記載の事業予定については、変更もしくは中止になる場合があります。　※開催場所・時間等の記載のないものは未定です。

事業予定
本　部

1月27日（木） 18：00～ 
近印工新年代表者会議

1月29日（土） 9：30～ 大阪産業創造館
ケースメソッド経営戦略セミナー

1月11日（火） 17：00～ リーガロイヤルホテル
新春会員交流大会

1月14日（金） 15：30～ 大阪印刷会館
支部長会

1月15日（土） 11：00～ 大阪産業創造館
ペーパーサミット 2022

1月17日（月） 17：00～ 大阪印刷会館
マーケティング委員会

1月24日（月） 17：00～ 大阪印刷会館
ＥＸＰＯ 2025 推進会議

1月15日（土） 13：00～ 大阪商工会議所
大青協 Kick off Convention

1月23日（日） 16：00～ やまと（久宝寺）
摂陽支部 新年会

1月24日（月） 18：00～ ひらまつ
北支部 新年会

1月28日（金） 18：30～ ホテルニューオータニ大阪
東和支部 新年互礼会

1月29日（土） 和田山「喰太郎」
東支部 新年会

2月4日（金）18：00～ 天王殿 
八尾南支部 新年会

1月22日（土） 10：30～ 住吉大社
南親支部 新年会

支　部

1月21日（金） 18：00～ ホテル阪神大阪
大阪福島印刷工業会新年互礼会

1月22日（土） 18：00～ シェラトン都ホテル大阪
東大阪支部 新年会

1月20日（木） シェラトン都ホテル大阪
天親支部 天親会新年懇親会

1月25日（火）18：00～ 大阪印刷会館
ＣＳＲ委員会

事業報告 事業報告

11月2日（火）18：30～

渉外特別委員会

大青協定例会

11月2日（火）

11月8日（月）18：00～
交流委員会

11月4日（木）
18：00～

ＣＳＲセミナー 総務特別委員会
11月18日（木）18：00～

CＳＲ委員会 11月22日（月）18：00～

11月15日（月）17：00～
マーケティング委員会

「日本印刷個人情報保護体制認定制度」
（ＪＰＰＳ）新規申請日 11月25日（木）

理事会 11月29日（月）15：00～

経営革新委員会
11月29日（月）
18：30～

11月24日（水）
17：45～

マーケティング委員会Ｍ＆Ａセミナー
11月9日（火）・10日（水）

環境推進工場登録更新講習会
JAGAT「ＤＴＰ基礎講座」

本　部

11月10日（水）18：00～
広報委員会

11月11日（木）17：00～
ＥＸＰＯ 2025 推進会議

11月12日（金）
近印工営業生産合同部会

北支部 ゴルフコンペ
11月25日（木）9：00～

北親支部 月例・役員会
11月25日（木）

11月20日（土）8：35～
天親・天青合同ゴルフコンペ

11月5日（金）11：30～

北親支部 秋季懇親ゴルフコンペ

北支部 役員会

11月3日（水）

11月16日（火）18：30～
東和支部 三役会

11月5日（金）18：00～
東大阪支部 役員会

11月24日（水）11：00～
天親支部 班長会

支　部

大阪府印刷工業組合 本部・支部だより
QRコードからWEBサイトにアクセスできます》》》



「大阪府印刷工業組合」と在阪クリエイターがコラボしてお送りする異色のマルシェ「ペー
パーサミット」を2022年1月15日（土）に大阪産業創造館にて初開催。
「インサツを遊ぼう！」「印刷を超えよう！」「印刷の可能性は無限大！」をキーワードに、印刷業
界以外のお客様を対象とした紙と印刷のわくわくマルシェイベントを開催します。紙のワーク
ショップや雑貨販売など、普段印刷と接点のない皆様に向けて、印刷の楽しさや面白さ、新し
い可能性を広く知っていただく参加型イベントです。「渉外特別委員会」が、地域のクリエイ
ターを結ぶ団体「クリエイティブネットワークセンター大阪 MEBIC」のご協力のもと、普段印刷
との関わりの少ない個人顧客やファミリーに向け、印刷や紙の可能性、新しい楽しみ方を広く
知っていただくマルシェ・イベントを企画しました。印刷会社は持てる技術と知識を全て使い、
クリエイターはその技術をステキなデザインで商品にして当日販売いたします！

渉外特別委員会からのお知らせ

インサツを遊ぼう！ 印刷を超えよう！ 印刷の可能性は無限大！

第1回ペーパー
サミット開催！ 日時：2022年1月15日（土） 11：00～18：00

会場：大阪産業創造館４階イベントホール／入場無料・予約不要

20 PRI・O  2022.1

大阪府印刷工業組合
×

在阪クリエイター！
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D.D.S.S. ハイブリッドセミナー
「身近なケースからマーケティング発想を学ぶ」

講師：株式会社ワールド・ビジネス・ブレイン 顧問 佐藤 進一氏

　D.D.S.S.（デジタル・ドキュメント・サービス研究会）はハイブ

リッドセミナー「身近なケースからマーケティング発想を学

ぶ」を実施した。講師は、株式会社ワールド・ビジネス・ブレイ

ン顧問佐藤進一氏である。

 佐藤氏は、元富士ゼロックス総合教育研究所常務取締役。

2003年に株式会社ワールド・ビジネス・ブレインを設立。営業

/店舗経営、運営に関する教育ならびにコンサルティングを実

施。著書に、「戦略的営業革新」「戦略的ソリューション営業」が

ある。

　常日頃から目にするニュースや新聞情報を整理統合し、分

析／俯瞰することで、身近なケースからマーケティング発想

を学ぶことができる。

　講演は次の内容で行われた。

Ⅰ.マーケティングとは：①ピーター・ドラッカー ②T.レビット

　 ③「売れる仕組みを創る事」

Ⅱ.世の中の変化に敏感になる：①価値観の変化②競争の変

　化 ③人口構造の変化 ④コロナショックと新たに生まれる

　ビジネスチャンス

Ⅲ.数字に敏感になる：①平均値のワナ②例外値・突出値の

　背景を考える③アンケートを信じるな ④統計値を鵜のみ

　にするな

Ⅳ.世の中で起きた「現象」「ニュース」の背景を考える

Ⅴ.世の中で起きた「現象」「ニュース」を『ストレッチ「＋」「－」

　「×」「÷」』する

　特に『世の中で起きた「現象」「ニュース」の背景を考える』

では、コロナ過でのビジネスの明暗、新たに生

まれるビジネスやビジネス創造の話があり、深

い関心が寄せられた。

　コロナ禍で想定される新たなビジネスとし

て、①巣ごもり消費（オンライン生活ツール／お

うちごはん／家庭内ゲーム）②サービスのオン

ライン化（教育／ゲーム／医療／スポーツ）③

タッチレス化（小売店舗／飲食店舗／決済）④

監視追跡（人の移動／モノの移動）⑤書類など

の電子化（契約書／行政手続き）⑥ＶＲ（旅行

／ゲーム／生産ライン見学）⑦宅配（ネット通

販／フードデリバリ）⑧働き方のオンライン化

（営業活動／在宅勤務）が考えられる。

　また、世の中に起きている「現象」「ニュース」

を参考に『ストレッチ「＋」「－」「×」「÷」』することで、自社の新

たなマーケットや展開すべき戦略が見えてくる。「＋」の例とし

て家電量販店のリフォームや家具販売、住宅ローンまでの取

り込み。「－」の例として理髪店で不要なサービスを削除した、

QBハウスのカット1,000円サービス。「×」の例として、楽天に

代表されるような共通IDで複数のグループサービスを享受

できる仕組みや楽天経済圏の創出。「÷」の例として、ローソン

ストアのように「おひとり様」向けの商品展開サービス、などが

ある。

　世の中で起きている環境の変化を深く察知し、「自社の強

み」と「ストレッチ」をクロスさせることで新たなマーケットが

創造できるのではないだろうか。参加者からは、以下のような

気づきの言葉が多く寄せられた。「まさに身近な事例でマー

ケティングを学ぶことができました。日頃からアンテナを立て

て情報に接することが大切と教えていただきました。＋－×

÷のストレッチの思考が勉強になりました」「知っているつも

りでも、知り得ていないことを色々聞かせていただきました。

今後の仕事に活かせることが多くあると思いました。景気が

悪い状況にあっても儲けている業界はある。視点を変える発

想を身につけるように心がけたい」「普段個々に気づいている

ことは多いのですが、全体を整理しながら考えることを改めて

気づかされました。メディアに左右されず、正しい物の見方を

し、できれば未来が見えるように努力したいと思います」。

※コロナ感染対策として会場参加者を制限して実施した。

（報告／D.D.S.S.事務局）
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南親・摂陽・堺

南 ブロック

その他 御協賛会社パートナーシップ
会員

北支部・東支部

北 東ブロック

福島・北親支部

北ブロック

なにわ支部

西ブロック

東和支部

中 央ブロック

天親・生栄・東大阪・八尾南

東 ブロック

（順不同）

新春誌上名刺交換会新春誌上名刺交換会
（順不同）

541-0048
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（順不同）

新春誌上名刺交換会

富 塚 宗 寛

（順不同）著名営業案内

（株）NPCコーポレーション

北区天満1-9 -19
TEL.6351-7271
FAX.6352-7479

田 中 手 帳（株）

住之江区平林南 1-2-52
TEL.6681-8648
FAX.6681-0058

寿 印 刷（株）

西淀川区歌島1-4-4
TEL.6471-3434
FAX.6472-9840

富士精版印刷（株）

淀川区西宮原2-4-33
TEL.6394-1181
FAX.6394-1199

カキモト化工（株）

門真市月出町9-10
TEL.6901-3821
FAX.6905-9248

白石封筒工業（株）

東大阪市高井田中4-1-22
TEL.6789-0018
FAX.6789-0028

キ ハ ラ 工 芸（株）

中央区内淡路町2-1-10 
TEL.6943-7955
FAX.6943-7958

松 本 印 刷（株）

中央区上町1-15-36
TEL.6762-9151
FAX.6762-7292

サン美術印刷（株）

東成区東今里2-15-30
TEL.6976-0231
FAX.6978-2807

レスター工業（株）

中央区糸屋町 2-3-2
TEL.6941-8572
FAX.6941-0781

大 興 印 刷（株）
大阪市中央区常盤町1-2-13
TEL.4794-0086  FAX.4794-0087
神戸ポートアイランド工場
神戸市中央区港島南町 4-6-3
TEL.078-303-3660 
FAX.078-303-3669

（株） 一 心 社

天王寺区大道1-14-15
TEL.6771-1121
FAX.6772-6970

大阪印刷工業（株）

八尾市若林町2-114
TEL.072-949-3777
FAX.072-949-6843

内外インキ製造㈱

福島区海老江 8-10-1
TEL.6458-1161
FAX.6458-3808

（株）美 生 社

西成区出城1-7-4
TEL.6647-8555
FAX.6647-3176

（株）フリーテック

天王寺区寺田町 1-3-8
TEL.6772-3300
FAX.6772-6424

（株）ケーエスアイ

西成区南津守7-15-16
TEL.6652-8000
FAX.6652-8894

岩 岡 印 刷（株）

住之江区中加賀屋4-2-10
TEL.6685-5221
FAX.6685-5634

昌 和 印 刷（株）

平野区瓜破南2-4-138
TEL.6707-1051
FAX.6790-4072

ウ エ ノ（株）

淀川区西中島7-4-17
TEL.6301-1555
FAX.6301-1557

青 葉 印 刷（株）

都島区中野町2-10-11
TEL.6351-5428
FAX.6351-5299

たゆまぬ研究と品質管理で
高品質な製品をお届けします

高性能ＵＶ印刷用インキローラー

ゴムローラーのインキ転移性とゴム劣化性を従来品より大幅に
改善することにより、高品質な印刷物が安定して得られます。
また長期間使用できますのでコスト削減も可能です。

アバントＵＶシリーズ

お問い合わせ先 大印工組 事務局 TEL.06-6353-3035
PRI・Oの「パケットサービス」
大印工組 広報誌 1点 20gまで  ＠100円 × 組合員数

21～100g ＠200円　　101～200g ＠300円
約 円50,000税込



28 PRI・O  2022.1

関西営業支社 印刷用紙グループ TEL.06-6363-7184用紙提供：日本製紙（株）

当社A2マットコート紙の関西以西限定銘柄です。伝統技術と長年の経験を継承し、お客様
の声を取り入れながら造り上げた、西日本で最も品質に定評のあるマットコート紙です。シルバーダイヤS

（塗工紙・104.7g/㎡  A/Y〈57.5〉）（表紙・本文とも）

今月号の
用紙

デザイン・制作：（有）ティーズ／印刷：（株）ハラタ

に
広告を出しませんか？

06-6353-3035
大阪府印刷工業組合  担当：大喜多まで

組合員［約400社］や外部に向けて自社の魅力をアピール！

随時受付中

労務
相談 【ストレスチェックについて】【残業時間】【就業規則】等

【消 費 税】【税　金】等

税務
相談

法律
相談

お申し込み・お問い合わせ
大印工組事務局

◉労務相談（10：00～12：00、13：00～16：00）
　50分／1人、 先着5名／各開催日
　申込締切：開催日の１週間前

◉税務・法律相談（13：00～17：00）
　60分／1人、 先着4名／各開催日
　申込締切：開催日の２日前

※新型コロナウイルス感染拡大の状況により開催を中止させていただく場合があります。

大阪印刷会館にて開催
予約制 オンライン

（Zoom対応）

TEL.０６-６３５３-３０３５
info@osaka-pia.or.jp

各種相談のご案内無料！
労務顧問の中尾文彦先生にご相談ください。

税務顧問の森田昌宏先生にご相談ください。

【版　権】【著 作 権】【事業承継・廃業支援】等

法律顧問の河端直先生にご相談ください。

もOK 1／13（木）、1／28（金）、2／7（月）

1／19（水）、2／9（水）、3／16（水）

1／21（金）、2／4（金）、3／25（金）


